

International

L'ADEC-NS se tourne vers l'Azerbaïdjan

L'Agence de Développement Economique et Culturel Nord-Sud (ADEC-NS) a reçu Son Excellence Monsieur Elchin Amirbayov, Ambassadeur d'Azerbaïdjan en France, vendredi dernier à Toulouse. Après une conférence à l'Université Toulouse 1 Capitole, il a exposé l'histoire et l'économie de son pays devant une assemblée composée des principaux acteurs de la région Midi-Pyrénées, et ce, dans le but de tisser les premiers liens entre notre région et ce pays caucasien. Focus sur un pays en devenir.

L'Azerbaïdjan ou le carrefour eurasien

Situé sur la Route de la Soie, l'Azerbaïdjan se trouve à la croisée des mondes occidental et oriental. Même si l'Azerbaïdjan est entré dans une ère nouvelle, résolument tourné vers l'avenir, le pays n'oublie pas ses origines pour autant. Fier de son histoire, l'Azerbaïdjan a décrété l'année 2011 comme étant l'année du tourisme afin de valoriser ses richesses culturelles et d'attirer les visiteurs. A ce titre, un circuit touristique a été créé, sur les traces d'Alexandre Dumas au Caucase. Ainsi l'Azerbaïdjan assume son rôle de carrefour entre les civilisations. SE Monsieur l'Ambassadeur a ainsi précisé que «l'Azerbaïdjan [était] bien placé pour jouer un rôle prépondérant dans le dialogue interculturel [...] qui est une priorité dans [sa] poli-



L'Azerbaïdjan possède désormais les moyens de diversifier son économie, et de se positionner sur les marchés internationaux. Pour cela, le pays veut faire appel aux savoir-faire étrangers.

Gouvernement [essayait] d'attirer les investissements sur les secteurs comme la métallurgie, la chimie fine, la pétrochimie, la construction, l'industrie légère, les TIC et le tourisme». De plus, du fait de sa diversité climatique (9 des 11 zones climatiques sont répertoriées en Azerbaïdjan), le pays mise sur le développement de son agriculture et de son industrie agro-alimentaire. Le Gouvernement a également signé récemment un programme d'Etat pour 2012-2020 visant à réformer la filière vinicole. Aussi, de nombreuses mesures, telles que la suppression de droits de douane ou de taxes sur certains secteurs, ont été engagées afin d'attirer les investisseurs étrangers dans ces domaines.

Tous ces secteurs bénéficient de programmes d'Etat de développement encourageant les prises de contacts avec des sociétés étrangères. Aussi, l'ADEC-NS envisage l'organisation d'une mission multi-sectorielle vers l'Azerbaïdjan lors du premier semestre 2012, afin de réaliser les projets évoqués lors de cette première rencontre entre Azerbaïdjanais et Midi-Pyrénéens.

S.A.



tique étrangère». En effet, grâce à son élection récente au Conseil de sécurité de l'ONU en tant que membre non-permanent, l'Azerbaïdjan entend acquérir une nouvelle dimension internationale, autre que celle acquise grâce à ses richesses énergétiques.

Coopération entre Midi-Pyrénées et l'Azerbaïdjan

SE Monsieur l'Ambassadeur a souligné que «dans le cadre des plans de diversification de l'économie, le

Des richesses énergétiques

Car SE Monsieur l'Ambassadeur d'Azerbaïdjan ne le nie pas, «l'Azerbaïdjan est davantage connu pour être la patrie du pétrole». De même, de grands gisements de gaz viennent d'être découverts en Mer Caspienne. Grâce aux revenus issus des ressources énergétiques, l'Azerbaïdjan affichait en 2006 le taux de croissance le plus élevé au monde avec un chiffre de +34,5 %. Pendant la crise, ce taux a oscillé de +5 % à +10 %. Ayant acquis son indépendance énergétique, l'Azerbaïdjan s'est doté d'un Fonds Pétrolier National créé en 1999 afin de redistribuer les revenus issus du secteur énergétique.

